
  



2 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le Salut en 

Jésus-Christ 
 
 

Qu’est-ce que c’est? 

Pour ceux qui ne connaissent pas le salut 

 

 

 

Jésus, 

Vaut mieux le connaitre 

avant de le rencontrer. 
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Qu’est-ce que le salut? 

 

Nous faisons tous partie de la création, nous sommes tous des 

créatures de Dieu et en tant que telles, Dieu nous aime. Un 

père aime son enfant indépendamment de ce qu'il est, qu'il 

soit célèbre ou non, qu'il soit athlète ou non, ou dans toute 

autre condition. Ces choses ne changent rien à l'amour d'un 

père. De la même façon Dieu nous aime, du pécheur le plus 

méprisable au chrétien le plus sanctifié.  

 

Vous pouvez ne pas croire au ciel ou à l’enfer mais le fait de 

ne pas croire en quelque chose ne fait pas que cette chose 

n’existe pas. Croyez-en ce que vous voulez ça ne changera 

pas ce qui vous attend.  Que nous le voulions ou non la mort 

fait partie de la vie. C’est une fin inévitable qui nous attend 

tous et personne n’y échappe. Lorsque ce moment arrivera 

pour vous et que vous aurez à y faire face serez-vous prêt? 

 

Le salut c’est quoi? C’est ce que Dieu nous a donné afin de 

nous assurer une vie éternelle agréable après notre mort. Dieu 

veut notre bonheur, Il veut nous sauver à un tel point qu'Il a 

sacrifié son fils unique pour nous sauver. 

 

Jean 3:16  « Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné 

son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse 

point, mais qu'il ait la vie éternelle. »    

 

Au moment de votre mort êtes-vous certain que votre nom 

sera inscrit dans le livre de vie?  Êtes-vous certain de ce qui 

vous attend?   
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Sauvé de quoi? 

 

Ça vous est arrivé de raconter à quelqu’un quelque chose qui 

n’était pas vrai? Ou de cacher la vérité à quelqu’un? Pour 

quelque raison que ce soit, c’est un mensonge et cela fait de 

vous un menteur. Ou d’avoir menti pour éviter de recevoir 

une sanction? Ou même pire, que quelqu’un d’autre a payé à 

votre place parce que vous avez menti ou retenu la vérité? 

Cela fait de vous un parjure.  

 

Et qui n’a pas essayé de sauver de l’argent en évitant de payer 

des taxes? Payer une facture en argent ou en « dessous de la 

table »? Ou qui n’a pas « oublié » de déclarer certaines 

choses pour sauver un peu d’impôt, sous prétexte que de 

toute façon, on se dit qu’ils nous volent bien eux? Même si 

cela était vrai, voler un voleur c’est voler. C’est choses-là 

font de vous un voleur.  

 

Et qui ne s’est pas arrêté à regarder une jolie fille avec 

insistance, la déshabillant des yeux, avec quelques petites 

idées de fantasme dans la tête? Et c’est dans les deux cas, 

quelle femme n’a pas regardé le gars bien bâti avec un « six 

pack » et qui s’est dite « je n’y ferais pas mal lui »? Cela dans 

la Parole de Dieu s’appelle de l’adultère.  

 

Bref, qui n’a pas fait certaines choses dont il ne serait pas fier 

aujourd’hui? Vous demandez-vous toujours de quoi vous 

avez besoin d’être sauvé?  Selon la Parole de Dieu ces choses 

vont vous mériter de passer l’éternité dans un endroit 

extrêmement chaud.  
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Apocalypse 21:8 « Mais pour les lâches, les incrédules, les 

abominables, les meurtriers, les impudiques, les enchanteurs, 

les idolâtres, et tous les menteurs, leur part sera dans l’étang 

ardent de feu et de soufre, ce qui est la seconde mort. »  
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Pourquoi dois-je être sauvé? 

 

Toujours pas convaincu? Vous êtes certain que vous n’avez 

rien de grave à vous reprocher? Eh bien, j’ai une nouvelle 

pour vous, vous êtes venu au monde avec un très mauvais 

héritage. Et je ne parle pas de la dette nationale. Non je parle 

d’une très grosse dette spirituelle et j’aimerais vous expliquer 

en quoi elle consiste.  

 

Pour commencer, l’homme a été créé pour être un 

compagnon pour Dieu. Nous étions appelés à devenir 

éventuellement cohéritiers de Dieu et à régner sur la création 

de celui-ci.  

 

Genèse 1:27-28 « Dieu créa l’homme à son image, il le créa 

à l’image de Dieu, il créa l’homme et la femme. Dieu les 

bénit, et Dieu leur dit : Soyez féconds, multipliez, remplissez 

la terre, et l’assujettissez et dominez sur les poissons de la 

mer, sur les oiseaux du ciel et sur tout animal qui se meut sur 

la terre. »   

 

Mais malheureusement, Adam et Ève ont perdu leurs droits 

en désobéissant à Dieu et ils furent chassés du jardin d’Éden.  

 

Genèse 3:23-24 « Et l’Éternel Dieu le chassa du jardin 

d’Éden, pour qu’il cultivât la terre, d’où il avait été pris.  

C’est ainsi qu’il chassa Adam ; et il mit à l’orient du jardin 

d’Éden les chérubins qui agitent une épée flamboyante, pour 

garder le chemin de l’arbre de vie. »  
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Et de ce fait, nous aussi, nous avons tous perdu cet héritage. 

Et c’est pour cela que nous sommes tous devenus mortels.  

 

Romains 5:12 « C’est pourquoi, comme par un seul homme 

le péché est entré dans le monde, et par le péché la mort, et 

qu’ainsi la mort s’est étendue sur tous les hommes, parce que 

tous ont péché. » 

  

Parce que nous avons tous perdu notre héritage nous avons 

donc besoin du salut pour regagner cet héritage.  

   

De plus, non seulement notre corps est devenu mortel mais 

aussi notre âme et si nous voulons retrouver cette immortalité 

pour notre âme nous avons besoin du salut. Car notre âme a 

une grande importance. Si notre corps va un jour mourir notre 

âme et notre esprit eux ne meurent pas. Ils vont exister 

éternellement. Alors pourquoi j’ai parlé de la mort de l’âme?  

 

Parce que la mort pour l’âme ce n’est pas qu’elle cesse 

d’exister, elle n’arrête pas de vivre comme le corps, elle 

existe toute l’éternité mais c’est de vivre toute l’éternité loin 

de Dieu dans la géhenne. La mort spirituelle est la vie 

éternelle sans Dieu dans l'étang de feu. 

 

2 Thessaloniciens 1:8-9 « au milieu d’une flamme de feu, 

pour punir ceux qui ne connaissent pas Dieu et ceux qui 

n’obéissent pas à l’Évangile de notre Seigneur Jésus. Ils 

auront pour châtiment une ruine éternelle, loin de la face du 

Seigneur et de la gloire de sa force. » 
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C’est ce que la Parole de Dieu appelle « la seconde mort. »    

 

Apocalypse 21:8 « Mais pour les lâches, les incrédules, les 

abominables, les meurtriers, les impudiques, les 

enchanteurs, les idolâtres, et tous les menteurs, leur part sera 

dans l'étang ardent de feu et de soufre, ce qui est la seconde 

mort. » 

 

La première mort étant celle du corps, la seconde mort est la 

vie éternelle loin de Dieu dans l'étang ardent de feu. 

 

Et malheureusement, comme nous l’avons vu dans Romains 

chapitre 5, cela s’est étendu à tous les hommes, sans aucune 

exception. Aussi pour échapper à ce châtiment nous avons 

tous besoin du salut de Dieu.  

  

Romains 3:11-12 « Tous sont égarés, tous sont pervertis. Il 

n’en est aucun qui fasse le bien, pas même un seul. »  

 

Par contre, tout comme nous avons perdu notre héritage par 

la faute d’un seul homme, nous pouvons le retrouver par la 

grâce d’un seul homme.  

 

 

Romains 5:15 « Mais il n’en est pas du don gratuit comme 

de l’offense ; car, si par l’offense d’un seul il en est beaucoup 

qui sont morts, à plus forte raison la grâce de Dieu et le don 

de la grâce venant d’un seul homme, Jésus-Christ, ont-ils été 

abondamment répandus sur beaucoup. »  
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Grâce à un homme, Christ, le fils de Dieu fait chair dans la 

personne de Jésus, nous avons accès au salut.  

 

Mathieu 20:28 « C'est ainsi que le Fils de l'homme est venu, 

non pour être servi, mais pour servir et donner sa vie comme 

la rançon de plusieurs. » 

 

Jean 3:16 « Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son 

Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, 

mais qu'il ait la vie éternelle. » 

 

Dieu a donné son fils unique pour que nous soyons tous 

sauvés. De plus, ce don est accessible à tout le monde sans 

aucune exception et est entièrement gratuit.  

 

Romains 6:23 « Car le salaire du péché, c’est la mort ; mais 

le don gratuit de Dieu, c’est la vie éternelle en Jésus-Christ 

notre Seigneur. »  
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Qui peut être sauvé? 

 

Qui a accès au salut? Est-ce seulement pour ceux qui agissent 

bien? Eh bien, la bonne nouvelle est que tout le monde sans 

exception a accès au salut. Même le pire des brigands, 

pourrait éventuellement s'amender et être sauvé. Prenons un 

exemple qui est dans la Bible, Un des bandits qui ont été 

crucifiés avec Jésus, celui que l’on appelle « le bon larron » 

dans Luc.  

 

À l’époque, la crucifixion chez les Romains était une 

sanction très sévère. Cet homme était un criminel qui se 

méritait la peine de mort et pourtant Jésus l’a sauvé.   

 

Luc 23 : 42-43 « Et il dit à Jésus: Souviens-toi de moi, quand 

tu viendras dans ton règne. Jésus lui répondit: Je te le dis en 

vérité, aujourd'hui tu seras avec moi dans le paradis. »  

 

Il a probablement été un criminel toute sa vie mais Jésus l’a 

quand même sauvé. Il était sur le point de mourir, c’était sa 

dernière heure sur terre mais avant de mourir il s’est confié 

en Jésus. Donc, aussi longtemps qu’une personne est vivante, 

elle a la chance de s’amender et d’être sauvée. Rappelez-vous 

le dicton : Tant qu’il y a de la vie, il y a de l’espoir.   

 

Jean 3 : 16 « Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné 

son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse 

point, mais qu'il ait la vie éternelle. »    

 

Il est mentionné « quiconque » ça veut n’importe qui. Quelle 

que soit votre vie aujourd'hui, quel que soit votre passé ou 

qui que vous soyez, Dieu vous aime et veut vous sauver.  
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Que vous soyez alcoolique, drogué, prostitué ou autre, même 

le pire criminel qui purge sa peine au fond d’une prison. 

Quelle que soit la condition dans laquelle vous êtes, quelle 

que soit la faute commise, il n'y a pas d'offenses que Dieu 

n'est prêt à pardonner. Dieu vous tend la main, une main 

secourable, puissante, forte et douce en même temps. C'est 

pour vous et moi qu'Il est venu. 

 

Si vous croyez que vous êtes allé trop loin et si vous croyez 

que vous ne méritez pas de salut, lisez bien ce qui suit.  

 

Il y a quelques années j’ai dû subir une opération pour le 

coeur. Le jour de mon intervention, mon opération a été 

remise parce que ma place aux soins intensifs a été prise par 

un jeune qui est entré d’urgence pendant la nuit parce qu’il 

était en overdose et proche de la mort.  

 

Les médecins se sont affairés à le soigner pour lui sauver la 

vie. Certaines personnes pourraient dire puisqu’il s’est 

infligé cela lui-même pourquoi essayer de le sauver, c’est par 

sa propre faute. Mais même si c’est de sa faute les médecins 

vont quand même essayer de le sauver. Et même si c’était la 

deuxième fois ou la troisième fois que cela lui arrivait les 

médecins auraient toujours tout essayé pour le sauver.  

 

Et bien pour Jésus-Christ, c’est la même chose. Aussi bas que 

vous pensiez être, même si vous vous dites que c’est de votre 

faute. Plus vous êtes au fond plus Il veut aider. Ça c’est le 

Dieu que je veux vous faire connaître. Celui qui a TOUT 

payé à la croix pour VOUS. 
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Pourquoi pas tous? 

 

Lorsque Jésus est mort sur la croix il l’a fait pour sauver 

l’humanité et si le salut est un don gratuit, accessible à tous, 

alors pourquoi est-ce tous ne sont pas sauvés? Pourquoi 

certains n’auront pas leur nom inscrit dans le livre de vie et 

seront perdus?  

 

Apocalypse 20:15 « Quiconque ne fut pas trouvé écrit dans 

le livre de vie fut jeté dans l’étang de feu. » 

 

S’il est mort pour nous sauver tous, pourquoi tous ne 

sommes-nous pas inscrits dans le livre de vie? Cela devrait 

être automatique non? Eh bien non, parce qu’avant toute 

chose c’est une question de choix. Dieu nous a donné le libre 

choix et certains ont décidé de ne pas choisir Dieu, de ne pas 

s’engager pour Lui.  

 

Deutéronome 30: 19 « J’en prends aujourd’hui à témoin 

contre vous le ciel et la terre : j’ai mis devant toi la vie et la 

mort, la bénédiction et la malédiction. Choisis la vie, afin que 

tu vives, toi et ta postérité. »  

 

Le salut est gratuit mais nous devons choisir de recevoir ce 

don gratuit volontairement. Dieu ne nous force pas; c’est une 

question de choix et le salut ne passe pas par une église 

quelconque ou une secte quelconque mais seulement et 

uniquement par Dieu.  

 

La parole nous dit :  

Jean 14: 6 « Jésus lui dit : Je suis le chemin, la vérité, et la 

vie. Nul ne vient au Père que par moi. » 
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Si tout passe par lui, je dois le choisir, choisir de m’attacher 

à lui, je dois m’engager envers lui. C’est une question de 

choix et d’engagement. Il faut bien comprendre ici que Dieu 

en toute chose demande un engagement.  

 

Romains 10: 9 « Si tu confesses de ta bouche le Seigneur 

Jésus, et si tu crois dans ton coeur que Dieu l’a ressuscité 

des morts, tu seras sauvé. »   

 

Matthieu 10: 32 « C’est pourquoi, quiconque me confessera 

devant les hommes, je le confesserai aussi devant mon Père 

qui est dans les cieux. » 

 

Confesser Dieu devant les hommes demande un engagement 

de notre part. Dans les commandements que Dieu nous a 

donnés le premier est de s’attacher à Lui.  

 

Exode 20:3 « Tu n’auras pas d’autres dieux devant ma face»  

 

Donc, Dieu nous donne un choix et c’est à nous de décider. 

Il veut des gens qui le suivent par choix non par force.  Il veut 

des gens sincères, véritables. Dieu n’aime pas les indécis. 

 

Apocalypse 3: 16 « Ainsi, parce que tu es tiède, et que tu 

n’es ni froid ni bouillant, je te vomirai de ma bouche. »  

 

Nous voyons ici qu’il vomit les tièdes mais pas les méchants, 

pourquoi? Nous voyons une réponse dans : 

 

Romains 14 : 23 « … Tout ce qui n’est pas le produit d’une 

conviction est péché. »  
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Même les méchants ont des convictions. Ils ont pris une 

position, peut-être pas la bonne mais ils ont quand même pris 

une position. Le tiède lui n’en a aucune. C’est ce que l’on 

appelle en québécois « une pâte molle » quelqu’un qui n’a 

pas de colonne. Quelqu’un qui n’est pas capable de prendre 

une position. Dieu veut des gens qui le suivent par 

conviction, avec sincérité.  
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Ce n’est pas juste 

 

Certains pourraient dire : « ce n’est pas juste ».  Pourquoi est-

ce que je viendrais au monde avec une dette dont je ne suis 

pas responsable? Je n’étais pas là et je n’ai rien fait, pourquoi 

devrais-je payer pour quelque chose que je n’ai pas faite. 

Pourquoi devrais-je payer pour les actions d’un ancêtre?  

 

J’aimerais regarder cela sous un autre angle. Que faites-vous 

d'un enfant qui vient au monde dans un ghetto? Il est à l'abri 

de rien, il manque de tout et manquera probablement de tout 

durant toute sa vie qui ne sera probablement pas bien longue 

d'ailleurs. Dans certains pays, certains de ces enfants sont 

kidnappés et transformés en soldats. D'autres seront 

probablement kidnappés pour être exploités sexuellement. 

De quoi ces enfants sont-ils coupables pour subir cela?  

 

Que dire d'un enfant dont la mère est tellement droguée que 

sa survie est mise en jeux avant même qu'il vienne au monde? 

À sa naissance, il devra déjà se battre pour sa survie et pour 

le reste de sa vie, qui risque d'être courte et il aura 

probablement de sérieux problèmes de santé. De quoi cet 

enfant est-il coupable?  

 

Que dire d'un enfant qui vient au monde dans un régime 

totalitaire, despotique, où on lui dictera toute son enfance ce 

qu'il doit dire, penser ou même rêver. D'un enfant qui vient 

au monde dans un pays en guerre, ou de celui qui naît dans 

un pays très pauvre et qui ne connaîtra probablement même 

pas ce qu'est de l'eau propre. Pourquoi ces enfants devraient-

ils être condamnés? Et je vous signale que dans la plupart des 

cas nous parlons d’une condamnation à vie.  
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De quoi ces enfants sont-ils coupables?  

Qu'ont-ils fait de répréhensible?  

 

Ils n’ont rien fait de répréhensible. Par contre, bien qu'ils ne 

soient coupables de rien ils devront dès leur naissance, et cela 

toute leur vie, payer le prix des conséquences du choix de 

leurs parents, grands-parents, du choix des dirigeants de leur 

pays ou de l'environnement dans lequel ils sont nés.  

 

Ils n’ont rien fait de mal mais ils devront quand même payer 

le prix toute leur vie. Ce n’est pas juste mais bien que ce soit 

triste à dire c’est la terrible réalité de la vie.  

 

C’est comme la plupart de nous alors que lorsque nous 

naissons nous avons automatiquement une dette à payer. En 

2020 un enfant qui vient au monde au Canada a déjà une dette 

de 33 629,00 $. Est-ce que c’est juste? Non. 

 

Pour ceux qui disent que de la part de Dieu ce n’est pas juste 

qu’un enfant paie le prix de la décision de quelqu’un d’autre, 

ils oublient un fait très important. Pour la plupart des enfants 

dont je viens de parler, la plupart d’entre eux, pour ne pas 

dire presque tous, n’auront pas la chance de s’en sortir. 

Même en se battant toute leur vie, ils n’auront aucune chance, 

ils vont vivre, et mourir victimes des conséquences présentes 

à leur naissance.  

 

Lorsqu’Adam et Ève ont péché, ils ont créé un 

environnement dans lequel la souffrance et la mort sont 

présentes, un monde imparfait dans lequel nous devons 

naître, vivre et mourir.  
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Ce n’est pas notre choix mais c’est ainsi. Nous sommes tous 

victimes des conséquences présentes à notre naissance à 

cause d’Adam et Ève.  

 

Par contre, contrairement aux gens qui devront payer toute 

leur vie pour les conditions défavorables dans lesquelles ils 

sont nés, pour ce qui est du péché originel dans lequel nous 

venons au monde, tout le monde a la chance de s’en sortir.  

 

Sans même se battre, sans avoir à payer quoi que ce soit. 

C’est entièrement gratuit et à la portée de tout le monde sans 

exception. Et c’est là où Dieu montre qu’il est juste car bien 

que tous nous portons la condamnation du péché à la 

naissance, tous, sans exception, nous avons la chance d’être 

sauvés.  

 

Jean 3 : 16 « Car Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné 

son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse 

point, mais qu’il ait la vie éternelle. » 

 

Imaginez si quelqu’un décidait de payer la dette de 33 629,00 

$ que vous avez et qu’il vous dise : « Tu ne me dois rien. » 

seriez-vous heureux? Et bien, c’est ce que Dieu a fait, Dieu a 

payé le prix et il nous offre gratuitement la liberté que nous 

soyons riches ou pauvres.  

 

Alors ce n’est peut-être pas juste qu’un enfant vienne au 

monde avec un fardeau mais dans le cas du péché originel 

Dieu a payé la dette et c’est à la portée de tout le monde, donc 

avant de dire que Dieu n’est pas juste, pensez-y.   
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Pour les enfants dont nous avons parlés précédemment, pour 

la plupart, personne ne viendra à leur aide. Par contre, pour 

tous les gens de la terre le salut est accessible et gratuit.  

 

Romains 6 : 23 « Car le salaire du péché, c’est la mort; mais 

le don gratuit de Dieu, c’est la vie éternelle en Jésus-Christ 

notre Seigneur. » 
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Dieu est trop bon pour avoir créé l’enfer 

 

Pour ceux qui disent que Dieu est trop bon pour avoir créé 

l’enfer. Hé bien vous avez entièrement raison. Dieu n’a pas 

créé l’enfer pour faire souffrir le monde mais Il a créé l’enfer 

pour Satan et ses anges pas pour l’homme. 

 

Matthieu 25:41 "Ensuite il dira à ceux qui seront à sa 

gauche : Retirez-vous de moi, maudits ; allez dans le feu 

éternel qui a été préparé pour le diable et pour ses anges" 

 

Mais l’enfer fait aussi partie de notre héritage de mort. Il a 

été créé pour Satan et ses anges amis aussi pour ceux qui sont 

avec lui, qui ont hérité de son royaume. Par contre on peut 

choisir de ne pas accepter cet héritage. C’est une question de 

choix, vous êtes avec Dieu ou contre Dieu il n’y a pas de 

milieu.  Dieu est bon, Il veut nous faire éviter d’aller en enfer. 

Il a payé le prix à la croix et choisir son camp c’est gratuit. Il 

nous a lavés d’avance de toutes fautes : 

 

1 Corinthiens 6:11 « Et c’est là ce que vous étiez, quelques-

uns de vous. Mais vous avez été lavés, mais vous avez été 

sanctifiés, mais vous avez été justifiés au nom du Seigneur 

Jésus-Christ, et par l’Esprit de notre Dieu. » 

 

Dieu est un juge juste et il ne peut donner à quelqu’un qui a 

choisi de faire le mal la même chose qu’à quelqu’un qui a 

choisi de faire le bien. Vous trouveriez ça juste vous?  

 

Lorsqu’un juge siège en cour il se doit d’appliquer la Loi. Si 

quelqu’un est coupable d’une faute pensez-vous que cela 

plaît au juge de condamner la personne?  
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Il n’a pas le choix parce que la personne a fait un mauvais 

choix et elle doit en subir les conséquences. C’est la même 

chose pour Dieu, il est bon oui mais aussi juste et il ne peut 

pas récompenser ceux qui choisissent le mal.  

 

1 Corinthiens 6:8-10 « Mais c’est vous qui commettez 

l’injustice et qui dépouillez, et c’est envers des frères que 

vous agissez de la sorte ! Ne savez-vous pas que les injustes 

n’hériteront point le royaume de Dieu? Ne vous y trompez 

pas : ni les impudiques, ni les idolâtres, ni les adultères, ni 

les efféminés, ni les infâmes, ni les voleurs, ni les cupides, ni 

les ivrognes, ni les outrageux, ni les ravisseurs, n’hériteront 

le royaume de Dieu. » 

 

Donc, pour ceux qui n’ont pas choisi Dieu, malheureusement 

ils devront vivre éternellement avec les conséquences de leur 

choix. C’est un peu comme quelqu’un qui n’a pas acheter de 

billet de loto et qui gagnerait le gros lot de plusieurs millions. 

Vous trouveriez ça juste?  
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Les « bon gars » 

 

Qu’en est-il des « bon gars »? Il y a des gens qui vont dire « 

Je suis une bonne personne, je mène une bonne vie, je ne fais 

de mal à personne alors pourquoi est-ce que Dieu me 

condamnerait? »  Ou d’autres peuvent penser que Dieu étant 

amour ne punira pas une personne qui a une « bonne vie ».  

 

Ces gens-là se disent « bons » et ne veulent pas croire que 

Dieu peut les condamner alors qu’ils font le bien. Les gens 

vont argumenter que Dieu est amour et qu’il ne peut pas 

condamner quelqu’un qui fait le bien.  

 

Il faut comprendre que tous, nous venons au monde pécheurs 

et que la condamnation pèse sur tous les humains lorsqu’ils 

naissent.  

 

Romains 5: 12 « C’est pourquoi, comme par un seul homme 

le péché est entré dans le monde, et par le péché la mort, et 

qu’ainsi la mort s’est étendue sur tous les hommes, parce que 

tous ont péché, »  

 

Romains 5: 18 « Ainsi donc, comme par une seule offense la 

condamnation a atteint tous les hommes, de même par un 

seul acte de justice, la justification qui donne la vie s’étend à 

tous les hommes. »   

 

Alors, nous sommes tous venus au monde avec le fardeau du 

péché sur les épaules et avec une condamnation qui pesait sur 

nos têtes. Ce n’est peut-être pas juste mais c’est un fait.  
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Nous savons qu’en 2020, un enfant qui vient au monde au 

Canada a déjà une dette de 33 629,00 $ et le pire est que cette 

dette est le fruit d’une gigantesque fraude menée par des gens 

puissants qui contrôlent le monde de l’argent.  

    

Une dette que la plupart des gens ne pourront jamais 

remboursée. Est-ce juste? Non, mais c’est un fait contre 

lequel nous ne pouvons rien pour l’instant.  

 

Le péché, c’est la même chose. Nous venons au monde avec 

et personne ne peut payer cette dette. C’est la même chose 

qu’avec la dette d’argent, c’est un fait contre lequel nous ne 

pouvons rien pour l’instant.  

 

Et cette dette ne peut pas être payée par les hommes, quel que 

soit ce qu’un homme peut faire. Personne ne peut payer cette 

dette.  

 

Matthieu 16 : 26 « Et que servirait-il à un homme de gagner 

tout le monde, s’il perdait son âme? Ou, que donnerait un 

homme en échange de son âme? » 

 

Ainsi, même si quelqu’un possédait le monde entier cela ne 

serait pas assez pour sauver son âme.  

 

Aussi, le fait d’être « une bonne personne » et de faire des 

bonnes choses ne sauve pas. C’est bien de faire des bonnes 

oeuvres mais ce ne sont pas les oeuvres qui sauvent.  

 

 

 

 



24 
 

Galates 2 : 16 « Néanmoins, sachant que ce n'est pas par les 

oeuvres de la loi que l'homme est justifié, mais par la foi en 

Jésus-Christ, nous aussi nous avons cru en Jésus-Christ, afin 

d'être justifiés par la foi en Christ et non par les oeuvres de 

la loi, parce que nulle chair ne sera justifiée par les oeuvres 

de la loi. » 

 

Et si vous trouvez cela injuste, réfléchissez à ceci. 

Trouveriez-vous juste qu’une personne soit sauvée parce 

qu’elle a les moyens d’aider quelqu’un alors qu’une autre qui 

est pauvre n’aurait pas droit au salut? Je ne crois pas. Il est 

beaucoup plus juste que tous aient droit au salut quelle que 

soit leur condition.  

 

De plus, les gens argumentent que parce qu’ils ont été bons 

presque toute leur vie, étant donné que Dieu est un juge juste, 

ils auront droit au salut.   

 

Prenons un exemple. Nous avons tous une personne que nous 

aimons plus que tout, un époux, une épouse, un enfant, 

quelqu’un qui nous est très cher et que nous aimons plus que 

tout.  

 

Imaginez qu’un jour, un homme qui, sans aucune raison, 

décide de tuer la personne qui vous est la plus chère au 

monde. Il est pris sur le fait, il est arrêté et passe en 

jugement.  

Pendant le jugement il explique au juge que presque toute sa 

vie il a été une bonne personne. Il a été généreux, respectueux 

des lois, il a aidé les autres, il a fait des bonnes oeuvres. Il 

fait même partie d’un organisme de charité, bref une bonne 

personne, un « vrai bon gars ».  
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Suite à cette déclaration le juge décide de ne pas pénaliser le 

meurtrier mais de l’absoudre de ses fautes et le libère.  

 

Que penseriez-vous de voir le meurtrier de la personne que 

vous aimez le plus au monde être en liberté grâce à ce juge? 

Diriez-vous que c’est un bon juge ou un mauvais juge? Vous 

diriez probablement que c’est un mauvais juge et vous auriez 

entièrement raison. La personne peut avoir été bonne toute sa 

vie elle est coupable d’un crime et doit payer pour ce crime.  

 

C’est la même chose ici, nous sommes tous venus au monde 

méritant la mort. Alors pourquoi Dieu ferait-il un passe-droit 

à quelqu’un sous prétexte qu’il a été toute sa vie une bonne 

personne? Dieu est un juge qui est juste et équitable et il 

applique la même règle pour tout le monde. Et cela est juste 

surtout à cause d’un fait très important. Le fait que le salut 

est gratuit et accessible à tous, pour TOUT le monde, riche 

ou pauvre, vous n’avez qu’à le demander.  

 

Romain 6 : 23 « Car le salaire du péché, c’est la mort ; mais 

le don gratuit de Dieu, c’est la vie éternelle en Jésus-Christ 

notre Seigneur. »  

 

Le salut est un don gratuit, que vous soyez riche ou pauvre, 

en santé ou malade, que vous soyez venu au monde dans un 

pays riche ou dans un ghetto, tout le monde a accès au salut 

et ça c’est de la justice. Sauf qu’il faut le choisir. C’est la 

seule condition pour avoir le salut, il faut le choisir.  
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Jean 3: 15-17 « afin que quiconque croit en lui ait la vie 

éternelle. Car Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné son 

Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, 

mais qu’il ait la vie éternelle. Dieu, en effet, n’a pas envoyé 

son Fils dans le monde pour qu’il juge le monde, mais pour 

que le monde soit sauvé par lui. »   

 

Les mots clé ici sont « quiconque croit en lui »   

 

Donc, les « bonnes personnes » qui font des bonnes oeuvres 

c’est bien mais ce serait dommage qu’ils arrivent au ciel et 

que malgré tout ce qu’ils ont fait ils se voient refusé l’entrée 

seulement parce qu’ils ont refusé de faire partie de la famille.         

Le pire dans cela est qu’ils peuvent quand même faire des 

bonnes oeuvres tout en appartenant à la famille de Dieu et ce 

n’est pas perdu parce que la plupart des gens qui font des 

bonnes oeuvres le font pour eux alors que nous le faisons 

pour Dieu et Il en tient compte.  

 

Matthieu 6 : 19-20 « Ne vous amassez pas des trésors sur la 

terre, où la teigne et la rouille détruisent, et où les voleurs 

percent et dérobent mais amassez-vous des trésors dans le 

ciel, où la teigne et la rouille ne détruisent point, et où les 

voleurs ne percent ni ne dérobent. »  

 

Comment peut-on amasser des trésors dans le ciel si ce n’est 

qu’en travaillant pour Dieu? 

 

2 Chroniques 15: 7 « Vous donc, fortifiez-vous, et ne laissez 

pas vos mains s’affaiblir, car il y aura un salaire pour vos 

oeuvres. »  



27 
 

Dieu prend en compte tout ce que nous faisons à son service. 

Dieu est juste et Il ne peut pas faire de passe-droit. Il donne 

l’accès au salut sous la condition que nous lui appartenions  

 

Il ne peut pas accepter de donner l’accès au salut à une 

personne qui ne répond pas à cette condition. Surtout que 

c’est gratuit et qu’il n’y a rien à donner pour l’avoir. C’est 

une simple question de choix. Ainsi, personne n’a d’excuse.  

 

Nous en avons un exemple dans la Parole, un jeune homme 

riche qui a accompli tout ce que la loi demande. Il a suivi tous 

les commandements de Dieu donc un « vrai bon gars » dans 

tous les sens du mot et pourtant il n’est pas sauvé parce qu’il 

n’a pas accepté le salut.   

 

Matthieu 19 : 20-23 « Le jeune homme lui dit : J’ai observé 

toutes ces choses ; que me manque-t-il encore? Jésus lui dit : 

Si tu veux être parfait, va, vends ce que tu possèdes, donne-

le aux pauvres, et tu auras un trésor dans le ciel. Puis viens, 

et suis-moi.  Après avoir entendu ces paroles, le jeune homme 

s’en alla tout triste ; car il avait de grands biens. Jésus dit à 

ses disciples : Je vous le dis en vérité, un riche entrera 

difficilement dans le royaume des cieux. »  

 

Jésus ne l’a pas retenu et Il a même dit qu’il ne pouvait entrer 

dans le royaume de Dieu. Pourtant c’était quelqu’un de bien 

et Jésus dit que c’est difficile pour des gens comme lui 

d’entrer dans le royaume des cieux.  
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Ce n’est pas parce qu’on est riche et que l’on fait de bonnes 

choses qu’on a plus de droits que les autres. Cela ne serait 

pas juste pour les autres.  

 

C’est bien d’être un bon gars mais malheureusement ce n’est 

pas assez. C’est bien de faire le bien mais c’est une question 

d’engagement. Pour mieux vous faire comprendre le fait que 

Dieu demande un engagement de notre part j’aimerais vous 

apporter un exemple basé sur des faits réel.         

    

Le maquis ça vous dit quelque chose? Le maquis désigne un 

groupe de résistants qui ont opéré durant la Seconde Guerre 

mondiale. Les résistants étaient surnommés « maquisards ».   

 

Pendant la deuxième guerre mondiale les maquisards 

formaient une force clandestine afin de lutter contre 

l'occupation allemande, principalement en France. Ils 

sabotaient les installations allemandes, aidaient à l'évasion 

des aviateurs alliés dont l'avion avait été abattue, aidaient les 

alliés dans leur travail d’espionnage.  

 

Bref, ils faisaient pratiquement tous ce qu'un soldat peut faire 

en temps de guerre. Pourtant, ils n’ont pas eu droit à une 

retraite comme tous les soldats ont après leur temps de 

service. Ils n’ont pas eu droit à une pension comme les 

soldats.  

 

Pourquoi? Parce que les maquisards étaient des gens qui se 

sont improvisés soldats et non des soldats officiels ayant 

signé avec une armée. La condition primaire pour recevoir 

une pension de l’armée est qu’il faut s’être engagé comme 

soldat.   
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Quelle différence cela fait?   

 

Hé bien lorsqu’un soldat s’engage dans l’armée il ne 

s’engage pas pour un conflit spécifique mais il s’engage à 

lutter là où cela sera nécessaire pour défendre les valeurs de 

quelqu’un, pour défendre les biens de quelqu’un d’autre que 

les siens. 

       

Il ne sait pas quel sera son combat de demain mais il 

s’engage, il prend l’engagement de faire ce qui devra être fait 

au péril de sa vie.  

 

Bien que les maquisards aient fait la guerre, ils ne l’on fait 

qu’en réponse à une attaque. Ils ont réagi pour se défendre, 

pour défendre leurs biens, leur territoire, pas celui des autres. 

Ils n’auraient pas agi si cela s’était passé ailleurs qu’en 

France.  

 

D’ailleurs ce n’étaient pas des soldats car ils ne s’étaient pas 

engagés. Cela peut être vu comme une action égoïste, ils ne 

se seraient pas battus si rien n’était arrivé en France.  

 

C’est la même chose avec Dieu. C’est bien de faire ce qui est 

bien mais la condition primordiale pour avoir accès au salut 

est de s’engager pour Dieu.  

 

Ainsi les bons gars qui font ce qui est bien mais refusent de 

s’engager pour Dieu sont comme les maquisards, et 

malheureusement ils ne recevront pas de pension à la fin des 

temps. C’est la même chose que pour le jeune homme riche 

dans Matthieu 19.  
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L’enfer, la géhenne. 

 

Qui va aller en enfer?  

 

Apocalypse 21 : 8 « Mais pour les lâches, les incrédules, les 

abominables, les meurtriers, les impudiques, les 

enchanteurs, les idolâtres, et tous les menteurs, leur part sera 

dans l’étang ardent de feu et de soufre, ce qui est la seconde 

mort. » 

 

C’est un endroit terrible où il vaut mieux ne pas aller et tous 

ceux dont le nom ne sera pas dans le livre de vie iront en 

enfer.  

 

Apocalypse 20 : 15 « Quiconque ne fut pas trouvé écrit dans 

le livre de vie fut jeté dans l’étang de feu. » 

 

L’enfer c’est un feu qui ne s'éteint pas :  

 

Mathieu 3 : 12 « Il a son van à la main; il nettoiera son aire, 

et il amassera son blé dans le grenier, mais il brûlera la 

paille dans un feu qui ne s'éteint point. » 

 

C’est un feu ardent qui est très chaud : 

 

Apocalypse 19 : 20 « Et la bête fut prise, et avec elle le faux 

prophète, qui avait fait devant elle les prodiges par lesquels 

il avait séduit ceux qui avaient pris la marque de la bête et 

adoré son image. Ils furent tous les deux jetés vivants dans 

l'étang ardent de feu et de soufre. » 

C’est un lieu de tourments : 

 



31 
 

Apocalypse 20 : 10 « Et le diable, qui les séduisait, fut jeté 

dans l'étang de feu et de soufre, où sont la bête et le faux 

prophète. Et ils seront tourmentés jour et nuit, aux siècles des 

siècles. » 

 

C’est un lieu de pleurs, de grincements de dents :  

 

Mathieu 22 : 13-14 « Alors le roi dit aux serviteurs: Liez-lui 

les pieds et les mains, et jetez-le dans les ténèbres du dehors, 

où il y aura des pleurs et des grincements de dents. Car il y 

a beaucoup d'appelés, mais peu d'élus. » 

 

S’il est mort pour tous pourquoi tous ne sont pas dans le livre 

de vie?  Parce que certain ont décidé de ne pas choisir Dieu, 

de ne pas s’engager pour Lui.  

 

Romains 10 : 9 « Si tu confesses de ta bouche le Seigneur 

Jésus, et si tu crois dans ton cœur que Dieu l’a ressuscité des 

morts, tu seras sauvé. »  

 

Matthieu 10 : 32 « C’est pourquoi, quiconque me confessera 

devant les hommes, je le confesserai aussi devant mon Père 

qui est dans les cieux. » 

 

Confesser Dieu devant les hommes demande un engagement 

de notre part. Dans les commandements que Dieu nous a 

donnés, le premier est de s’attacher à Lui. 
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Comment puis-je avoir le salut? 

 

1) Reconnaître que vous êtes pécheur et que sans Dieu vous 

êtes perdu.  « Car tous ont péché et sont privés de la gloire 

de Dieu »   Romains 3: 23 

 

2) Reconnaître que vous êtes incapable de vous sauver par 

vous-même. « … cela ne vient pas de vous, c'est le don de 

Dieu » Éphésiens 2: 8 

 

3) Repentez-vous sincèrement de toutes vos fautes. 

« Dieu, sans tenir compte des temps d'ignorance, annonce 

maintenant à tous les hommes, en tous lieux, qu'ils ont à se 

repentir. »  Actes 17: 30 

 

4) Acceptez-le comme votre Sauveur et le Maître de votre vie. 

«  Il n’y a de salut en aucun autre; car il n'y a sous le ciel aucun 

autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous 

devions être sauvés. »  Actes 4: 12 

 

Voici un exemple de prière de repentance :  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jésus, je reconnais que je suis pécheur et que sans toi je vis 

dans les ténèbres de ce monde. Je reconnais que je suis 

incapable de m'en sortir par moi-même car nul sur cette terre 

ne peut se sauver lui-même. Je place devant toi ma vie 

passée. Je mets tous mes péchés au pied de ta croix et te 

demande sincèrement pardon pour tout. Pardonne-moi 

Jésus. je veux qu'à partir d'aujourd'hui même tu prennes 

place dans ma vie. Je veux que tu sois le maître de ma vie et 

que tu la diriges selon ta volonté. Car je veux passer 

l'éternité à tes côtés.  
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5) Confessez-le à quelqu’un.  

Romains 10 : 9 « Si tu confesses de ta bouche le Seigneur 

Jésus, et si tu crois dans ton coeur que Dieu l’a ressuscité 

des morts, tu seras sauvé. »   

 

Ensuite, si vous voulez grandir en Dieu et évoluer dans la vie 

chrétienne afin de pouvoir un jour goûter à la joie de vivre 

avec Lui pour l'éternité, il vous suffit de suivre les 

instructions suivantes: 

 

1) Étudiez votre Bible. La Bible est la Parole de Dieu. Elle 

est une source de nourriture spirituelle très importante. Il faut 

la lire un peu chaque jour. 

 

2) Priez pour être en communion avec Dieu. Chaque jour 

vous avez besoin de parler à quelqu'un, un membre de la 

famille, un ami ou un collègue pour entretenir de saines et 

durables relations. C'est la même chose avec Dieu, il faut le 

prier souvent afin de garder une bonne relation avec Lui. 

 

3) Rassemblez-vous entre chrétiens. Tous, mais spécialement 

les nouveaux chrétiens, vous avez besoin de relation avec les 

autres afin de grandir. Vous avez besoin de l'encouragement 

des autres chrétiens au cours de votre croissance en Christ. 

Vous avez besoin d'enseignement afin de bien comprendre la 

Parole de Dieu et comment la mettre en pratique. 

 

« Veillons les uns sur les autres, pour nous exciter à la 

charité et aux bonnes oeuvres. N'abandonnons pas notre 

assemblée, comme c'est la coutume de quelques-uns; mais 

exhortons-nous réciproquement, et cela d'autant plus que 

vous voyez s'approcher le jour. »   Hébreux 10: 24 
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L'Église du Salut par Grâce 
 

Courriel : Eglisedusalutpargrace@outlook.com  

Site web : www.EgliseDuSalutParGrace.com 

 

L’Église du Salut par Grâce est une Église chrétienne qui 

fait partie de :  

 

Les Assemblées De Dieu Indépendantes et Internationales 

(Canada) :  Site web : www.iaogcan.com 

 

Nos croyances 

 

Nous croyons que la Bible est la Parole de Dieu et cela d’un 

couvert à l’autre sans rien y ajouter ou retrancher. Tous les 

enseignements qui sont donnés à l’assemblée sont 

entièrement basés sur la Bible. Nous croyons aux neuf dons 

de l’Esprit-Saint qui sont : paroles de sagesse, paroles de 

connaissance, don de la foi, don de guérison, don des 

miracles, don de prophétie, le discernement des esprits, le 

don des langues et l’interprétation des langues. (1 

Corinthiens 12)  

 

Notre mission 

 

De répandre la Parole autour de nous. De donner les 

enseignements de Christ à tous ceux qui veulent l'entendre et 

de montrer aux gens du monde qu'ils peuvent avoir le salut 

par Jésus-Christ.  

 

  

mailto:Eglisedusalutpargrace@outlook.com
http://www.eglisedusalutpargrace.com/
http://www.iaogcan.com/


35 
 

L’auteur 

 

Je me suis attaché à l’Église 

du Salut par Grâce en 1995 où 

je suis toujours. J’ai été 

nommé diacre en 1999 et 

depuis je suis aussi secrétaire 

administratif de l’église. Je 

suis devenu pasteur en 2015.  

 

 

 

J’ai donné ma vie au Seigneur en mai 1993. J’ai fait partie de 

l’Association Des Hommes d’Affaires Du Plein Évangile 

pendant quelques années.  

 

Je suis considéré comme enseignant dans la Parole. Je crois 

à celle-ci sans aucune restriction.  Je donne en ce moment des 

cours de base et avancés sur la bible aux membres de notre 

église.  

 

Le cours de base comprend les doctrines bibliques, le 

comportement du chrétien, ce que nous enseigne la bible et 

comment l’appliquer dans la vie de tous les jours et comment 

apporter la Parole.  

 

Comme les cours de base comprennent beaucoup de sujets 

de la vie quotidienne je travaille en ce moment à convertir 

certaine partie du cours de base en livres peu volumineux et 

simple un peu comme celui-ci sur le salut.  
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D’aussi loin que je puisse me rappeler j’ai toujours été 

convaincu de l’existence de Dieu. C’est une des choses qui 

me définit. Contrairement à la plupart des chrétiens, je ne 

crois pas que Dieu existe, JE LE SAIS.  

 

C’est quelque chose qui est fermement ancré en moi. Ce n’est 

pas une hypothèse ou une théorie mais une certitude 

indéniable et je ne crois pas qu’il y ait quelqu’un sur la 

planète qui pourrait me convaincre du contraire.   

 

Dans mon jeune âge j’ai été initié aux sciences occultes et à 

la parapsychologie, je connaissais donc bien le domaine du 

spirituel avant d’être chrétien.  

 

C’est pour cela que je m’efforce aujourd’hui d’apporter aux 

enfants de Dieu le plus de connaissances possibles afin qu’ils 

puissent mieux connaître Dieu et qu’ils aient une meilleure 

relation avec celui-ci. Ce n’est qu’en ayant une bonne 

relation avec Dieu que ses enfants pourront demeurer fermes 

dans son enseignement.  

 

 

 

 

Révérend Pierre Latulippe 
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